



## CLASE UNICA

Durante muchos años se nos había tachado a los cristianos y particularmente a la Iglesia Católica de establecer diferencias entre los fieles. Los ricos y poderosos eran tratados, en general, por el clero, mejor que aquellos a quienes el Señor no les había favorecido con la abundancia terrena.

En nuestro pueblo no era tan notable esta diferencia, y hasta incluso llegamos a encontrarla lógica, por cuanto todos los montuirenses nos conocemos y considerábamos, a fuerza de repetir esta desigualdad, justa esta anomalía. Unos porque eran simples obreros o campesinos y otros por ser los mandatarios.

Pero ahora, en este rejuvenecer de la Iglesia, cuyo Sumo Pontífice nos da constantes pruebas de su amor y predilección por los más humildes, vemos como nuevamente nos sentiremos todos más hermanos y compartiremos mejor tanto las penas como las alegrías de todos. Se acabó el tiempo en que los ricos o los que anhelan aparentar más se veían mejor tratados y en el momento de ser atendidos con ciertos servicios parroquiales lo eran con más pompa. Y en cambio los económicamente más débiles y los que se conformaban con demostrar lo que realmente eran, alguna que otra vez eran menospreciados por los demás y constituía motivo de vanagloria para algunos.

Tuvimos una gran alegría al escu-

char uno de los pasados domingos de febrero a nuestro señor Ecónomo anunciar *clase única* para las bodas y funerales. Desde este momento quedaba suprimida esta deficiencia; de este modo seremos todos iguales, nos sentiremos más hermanos y a la postre se evitarán posibles discordias.

Igualmente nos congratulamos al comprobar la desaparición de los privilegios de la bula que disfrutábamos los españoles previa una limosna económica. Así nuestros hermanos de los demás países también quedan equiparados a nosotros.

Queda todavía por dilucidar el espectáculo de las primeras comuniones. Si fuera posible —y lo es— que los niños y niñas que en éste y en sucesivos años han de recibir por primera vez a Jesucristo evitarán toda ostentación vana, se suprimiría un gasto superfluo y consideraríamos cumplido el empeño en que haya *clase única*. En general se gasta demasiado dinero tanto en los vestidos como en el banquete consiguiente.

Ahora solo pedimos moderación y queremos advertir a los padres que extralimitarse en sus posibilidades es hacer el ridículo. Decíamos antes que todos nos conocemos. Evitemos pues estos deseos de superación en cosas baldías y prestemos toda la atención a lo esencial. El «que dirán» tiene tan poca importancia que hacer caso de ello cuando no se debe es otra lamentable ridiculez.

## A LA CHITA, CALLANDO

### Bodas de plata matrimoniales

El domingo 20 de febrero celebraron sus bodas de plata los esposos D. Juan Nicolau Miralles y D.<sup>a</sup> María Cerdá Garcías. Asistieron acompañados de sus hijos a la Misa Parroquial celebrada a su intención, acercándose todos a recibir la Sagrada Comunión. Al mediodía se dieron cita en su domicilio además de sus hijos, gran número de amistades que fueron agasajados con suculenta comida. Durante toda la tarde y hasta altas horas de la noche recibieron numerosas felicitaciones de familiares, amigos y vecinos, siendo todos gentilmente obsequiados.

El día 15 también las celebraron, en la intimidad, los esposos D. Gabriel Mayol Miralles y D.<sup>a</sup> Juana Mayol Bauzá quienes después de agradecer a Dios los beneficios recibidos asistiendo al Santo Sacrificio de la Misa y participando de la Sagrada Eucaristía, reuniéronse en ágape familiar.

A las mencionadas familias les enviamos nuestra más sincera felicitación deseándoles puedan celebrar sus bodas de oro.

### Misas Gregorianas

Se viene celebrando un turno de Misas Gregorianas en sufragio de Francisco Trobat e. p. d. Anteriormente celebróse otro en sufragio de M.<sup>a</sup> Antonia Gallard Gallard e. p. d.

### Bendición

El domingo día 27 de Febrero por la tarde, tuvo lugar la bendición de una vivienda, un camión y un coche, propiedad de la familia Roca-Carretero. Efectuó la bendición el M. I. Sr. D. Juan Enseñat, Chantre de la S. I. C. B. de Palma de Mallorca, quien al final pronunció breve y emotivo parlamento. Los asistentes al acto, entre los que cabe destacar al Ilmo. Mons. Honorato Ribas Manera, Prelado Doméstico de S. S., fueron obsequiados con un exquisito refrigerio.

### Semana de Renovación Espiritual.

Del 14 al 18 de Febrero celebróse en el centro de A. C. una semana de renovación espiritual para hombres jóvenes. Asistieron unos veinte que siguieron las explicaciones y orientaciones con vivo interés. Esperamos cristalice en óptimos frutos para conseguir una renovación individual de la parroquia.

No consta que se está organizando otra semana, del 28 de febrero al 5 de Marzo.

## Carta a los padres

# ATMOSFERA FAMILIAR

### Padres montuirenses:

*Al ponernos hoy en contacto con vosotros queremos hablar de la influencia familiar en el niño. Es la que más penetra en él porque al vivir bajo un mismo techo padres e hijos duermen, comen, hablan, juegan, rien, lloran... es, en fin, el verdadero resumen de toda la vida con el cual los chicos realizan su aprendizaje.*

*No olvidemos que lo que forma al niño no es, en modo alguno, lo que dicen los padres cuando quieren educar, sino más bien el ambiente familiar, la mentalidad que lo informa, cierta manera de ver las cosas, de reaccionar ante los hechos, un género de vida completo. No son las exhortaciones de los padres lo que forman al niño, sino lo que son ellos mismos, su valor personal y el ambiente que con su ejemplo crean.*

*¿Se dan en casa los buenos ratos, íntimos y fraternales, en que padres e hijos procuráis conoceros mejor e incluso se discuten —si los niños tienen edad para ello— los acontecimientos de Montuiri o del mundo?*

*No olvidemos el ambiente de nuestra vida de familia; intentemos vibrar todos a un tiempo, gozar de las mismas alegrías, congeniar en lo más íntimo.*

*¿Qué ambiente respiráis en las comidas?*

*¿Qué ambiente en las veladas?*

*¿Qué ambiente los domingos?*

*Podemos quejarnos y lamentar la atmósfera reinante en las calles, en el cine o en el café; pero en familia, cuando es tan fácil hacer algo, ¿qué ambiente creamos? La atmósfera familiar, si es sólida y profunda, puede ser para nosotros una especie de luz o de pilar seguro. No importará nos preocupemos excesivamente del ambiente corrompido del cine o de otros lugares.*

*El ambiente familiar habrá vencido. Os lo aseguro*

Un amigo

# ELS DOTZE SERMONS

Se practicaban antiguamente por las calles de Montuiri

La antigua práctica «dels dotze sermons» tan extendida en Mallorca, desde muy antiguo se practicaba en Montuiri a modo de Via-Crucis por las calles de nuestro pueblo dando en muchas ocasiones a la calle el nombre de la estación, que allí se predicaba.

En esta sección «del ayer al hoy» indicaremos la calle dónde se hacían las distintas estaciones del Via-crucis.

*Iª Estación.* Sentencia de Jesús. En la Calle Mayor, ante la Casa Ferrando. Donde aún se conserva el azulejo recordando la condena del Señor.

*IIª Estación.* Jesús con la cruz a cuestas. En la posada de S'on Moyá.

*IIIª Estación.* Primera caída del señor. En la Cruz de S'on Rafel Mas.

*IVª Estación.* Encuentro con la Virgen. En la Cruz de Jega.

*Vª Estación.* El Cirineo. En la calle de Palma ante C'an Piadós. Donde se conservó hasta casi nuestros días el azulejo recordando esta piadosa acción del Cirineo.

*VIª Estación.* La Verónica. En la Calle de Palma.

*VIIª Estación.* Segunda caída del Señor. En la plaza de Ramón y Cajal, junto a la Cruz del Convento de las Religiosas.

*VIIIª Estación.* Las mujeres de Jerusalén. En la Calle de Pozo Nuevo.

*IXª Estación.* Tercera caída del Señor. En la Calle de la Amargura. Ante la casa de C'an Poetó.

*Xª Estación.* Jesús despojado de sus vestiduras. Calle Vanrell. Ante C'an Costa. Dónde aún se conserva el azulejo alusivo a dicha estación.

El Via-crucis público, predicado por las calles de Montuiri, data de muy antiguo; y continuaría sin duda hasta los comienzos del siglo XIX. Las personas más ancianas del pueblo, si bien no recuerdan haber alcanzado aquella época, no obstante hacen memoria bastante aproximada del viejo recorrido «dels pasos» por nuestra calles.

## ANTE EL DIA DEL SEMINARIO

### Vocació sacerdotal

Un bon pare s'escoltava  
tot afable i senzill  
les paraules de son fill  
que als deu anys l'hi sussurrava:  
Mon pare; abans m'agradava  
jugar desfet voluntari.  
Peró ara el Seminari  
m'estira amb devoció;  
¿mé hi dexau hanar o no?  
Y el bon pare conclouria:  
sient la milliór alegría  
cts la major ilusió.

B. Sbert

19 MARC 1966

### NO TODOS

No pueden ser sacerdotes todos los que quieran serlo, porque para ello se requiere —además de una aptitud inicial, una libre decisión y una preparación intelectual y práctica, como para ser médico, abogado o ingeniero, por ejemplo— un especial llamamiento de Dios, que habla por medio de los padres o educadores y por el medio ambiente, que se hace oír en lo más íntimo del alma a través de gracias actuales y que, en último término, exterioriza oficialmente su llamamiento por medio del Obispo.

Y esta divina vocación llega a su pleno desarrollo después de trece años de estudio y formación en el Seminario, donde se forjan y preparan a los que nos hablarán en nombre del Señor y serán testimonio perenne con su vida.

Acordémonos de ellos mientras pedimos al Padre que haga fecunda la tarea en el Seminario para que luego se cosechen abundantes frutos.

Montuiri exteriorizó su afecto a D. Mateo Amorós, con la despedida y acompañamiento a Ariany

El domingo día 20 de Febrero Montuiri vivió unas horas de emoción al despedir al que hasta la fecha había sido celoso Vicario de la misma, Rdo. don Mateo Amorós Amer.

La imponente caravana de coches que le acompañó hasta Ariany, a cuyo pueblo ha sido destinado con el cargo de Económico, y la multitud de montuirenses que se dio cita en la plaza fueron un claro exponente del aprecio que el pueblo siente para quien ha sabido lograr, con la aportación de su desvelo, el mejoramiento espiritual de Montuiri. Y vale la calificación de mejoramiento espiritual en la más amplia acepción, ya que en colaboración con sacerdotes y seglares ha desplegado sus mejores energías.

Muy acertado se mostró el nuevo Económico en la primera charla, de agradecimiento por ambas parroquias, que efectuó a su llegada a Ariany. Visiblemente emocionado, hizo patente su deseo de entregarse a la magna obra de su apostolado, fiel a las consignas de la Iglesia, a través de su Papa Paulo VI y del Concilio Euménico II.

A través de BONA PAU agradecemos todo lo que D. Mateo Amorós hizo por Montuiri y le auguramos una continuada fecundidad en su nuevo cargo.

### *Dios se lo pague*

#### Para Hoja Parroquial

D. Juan Marimón Pizá 50,00  
X. X. 100,00

#### Para el Puig de San Miguel

Familia Roca-Carretero 300,00

#### PLUVIOMETRO

#### Mes de Febrero de 1966

Día 10	2,00 litros m2
Día 12	0,60 litros m2
Día 14	0,60 litros m2
Día 21	2,40 litros m2
<b>Total</b>	<b>5,60 litros m2</b>

## *Crónica Religiosa*

del mes de Febrero de 1966

Día 2. — Festividad de la Purificación de La Virgen María. Fiesta de las Madres Cristianas. A las 9 hubo Misa de Comunión General para todas las asociadas con plática por el Rdo. D. Antonio Fullana Pbro. A las 8 de la noche se celebró Misa Solemne con sermón por el Rdo. D. Pedro Xamena Pbro. Vicario de Felanitx. Después de la función religiosa se proyectaron un lote de diapositivas en la Sala Mariana.

Día 3. — Fiesta de San Blas. Después de las Misas, unción de gargantas y bendiciones propias del día.

Día 4. — Día del ayuno voluntario.

Día 6. — Colecta "Día del hambre", se recaudaron 3.733 ptas.

Día 20. — Misa de Tercera Dominica a intención de la familia Miralles Cerdá.

Día 23. — Miércoles de ceniza. Comienza la Santa Cuaresma. Después de las Misas imposición de ceniza. A partir de hoy la misa vespertina se celebra en los días laborales a las ocho y media.

## Movimiento Parroquial

### Nuevos cristianos

Día 1. — José Mayol Sánchez, hijo de Lorenzo y Juana.

Día 5. — Gabriel Ferrando Tous, hijo de Gabriel y Maciana.

Día 12. — Jerónima Miralles Xamena, hija de Miguel y Francisca.

Día 12. — Pablo Moll Riera, hijo de Miguel y Juana.

Día 15. — Paula Ribas Verd, hija de Antonio y Ana María.

### Defunciones

Día. — Gabriel Miralles Bauzá, soltero, de 78 años (Perull).

Día 6. — Francisco Trobat, soltero de 65 años (Hortolá).

Día 23. — Catalina Pocoví Miralles, casada, de 81 años (Molinarie)

### Nuevas familias

Día 9. — Bartolomé Bauzá Mayol, con María García Garau.

Día 15. — Gabriel Bannasar Mayol con Antonia Verger Jaume.